

Vente de poissons pour la pêche aux carnassiers: le débat est vif

Une cliente du Décathlon de Montauban vient de lancer une pétition pour demander au magasin de cesser de vendre des poissons pour la pêche au vif. Ce commerce est pourtant tout à fait légal rappelle la fédération de pêche.

« Comment ce genre de choses sont-elles encore possibles chez Décathlon ? » s'interroge Chris, une cliente du magasin de Montauban. Elle vient de lancer une pétition, relayée par l'association de protection animale PAZ (Paris Animaux Zoopolis), pour que l'enseigne cesse de vendre des poissons pour la pêche au vif. « En me rendant dans le Décathlon de Montauban, j'ai découvert des poissons entassés dans des sacs plastiques. Vendus pour quelques euros, ils sont destinés à être torturés. En effet, pour attraper des poissons carnassiers comme des brochets ou des silures, certains pêcheurs choisissent d'utiliser un poisson vivant pour appât. Le poisson est alors transpercé avec un hameçon alors qu'il est pleinement conscient puis jeté à l'eau où il peut agoniser pendant des heures sans pouvoir fuir face à leur prédateur... C'est profondément cruel », considère-t-elle.

Ce n'est évidemment pas l'avis de René Delcros. « Notre position est claire, énonce le président de la fédération de pêche de Tarn-et-Garonne. La pêche au vif reste pratiquée, en toute légalité, comme le stipule le Code de l'environnement. Aujourd'hui, les magasins comme Décathlon sont en règle, ils ont le droit de vendre un certain nombre de poissons pour la pêche au vif. Ces poissons sont élevés dans des piscicultures agréées qui font l'objet de contrôles sa-



Une cliente, prénommée Chris, se mobilise contre la vente de poissons pour la pêche au vif. / Photo fournie par l'association PAZ

nitaires stricts. Ce sont des poissons sains. »

René Delcros rappelle que des espèces sont interdites à la vente pour la pêche au vif : « C'est le cas de certains nuisibles comme les poissons-chats ou les perches soleil mais aussi de poissons qui font l'objet d'une fenêtre de capture liée à leur dimension. Par exemple, on n'utiliserait jamais une truite comme vif, les pêcheurs le savent. »

Ainsi pris connaissance de la teneur du

communiqué de PAZ assimilant la pêche au vif à « une pratique barbare », René Delcros « ne va pas rentrer dans ce débat ». Il constate juste que cette association « remet tout en cause ; bientôt, on va pêcher sans hameçon », ironise le Montalbanais.

De son côté, Décathlon France, par la voix de sa responsable relations Presse & Medias, rappelle que « l'enseigne et ses équipes sont sensibles à l'ensemble des sollicitations actuelles en lien avec

PAZ EN GUERRE CONTRE LA VENTE DE POISSONS ROUGES

Ce n'est pas la première fois que l'association Paris Animaux Zoopolis (PAZ) fait parler d'elle dans la région. Régulièrement, elle alerte l'opinion publique sur une pratique illégale, passible d'une amende de 4e classe : la vente de poissons rouges sur les foires ou les fêtes foraines. Dernier exemple en date, le 30 mai dernier, une photo prise dans le périmètre de la fête de Pentecôte à Moissac et postée sur Facebook avait attiré l'attention de PAZ. On y voyait des poissons rouges, proposés comme lot sur un stand de pêche aux canards et surtout placés dans « un aquarium totalement inadapté, rond et sans aérateur ni filtre ». Suite à ça, la fondatrice de l'association PAZ, Amandine Sanvisens, a écrit au maire de Moissac et à la DDSCPP du Tarn-et-Garonne leur demandant de faire respecter la loi. L'article L214-7 du code rural interdit les animaux de compagnie en loterie ou à la vente dans les fêtes foraines.

le sujet de la pêche mais « n'a pas de commentaires complémentaires à apporter ». Pour revenir au commerce des vifs, le président de la fédération de pêche reconnaît qu'il « représente un chiffre d'affaires important pour certaines piscicultures du centre de la France ».

Dans une enseigne comme Décathlon, les vifs sont vendus à l'unité ou par lots. « Le client vient avec son seau à vifs et le vendeur met directement le nombre de poissons qu'il souhaite dans le seau. Les poissons sont oxygénés avec un bulleur », décrit M. Delcros.

Dans un département où le silure et les carnassiers comme le brochet ou le sandre font partie des pêches les plus pratiquées, il n'est pas étonnant que les vifs

aient leurs adeptes. Pour autant, en Tarn-et-Garonne comme ailleurs, les pratiques changent, sous l'influence des jeunes pêcheurs. « La tendance est à l'utilisation des leurres artificiels. La pêche au vif n'est plus majoritaire mais c'est vrai que certaines pêches, notamment pour le brochet, le sandre et le silure, se prêtent bien à l'utilisation de vifs. »

Impossible de rapprocher la position jusqu'au-boutiste de l'association PAZ avec celle des pêcheurs. Pourtant, René Delcros acquiesce au combat des associations de protection animale s'agissant de la présence de poissons rouges dans les fêtes foraines. « Sur cette question-là, ils ont raison. »

Pierre-Jean Pyrda

CIRCUIT-CROISIÈRE DU 4 AU 9 SEPTEMBRE • 6 JOURS / 5 NUITS

LA MOSELLE FÉERIQUE ET LE RHIN ROMANTIQUE

Trèves • Alken ou Moselkern • Coblenze • Strasbourg



TOUT INCLUS AU DÉPART DE VOTRE RÉGION :

- Transport A/R en autocar de Montau de Quercy, Cahors et Montauban¹⁰
- Toutes les excursions offertes (valeur : 170€)
- Croisière en pension complète avec boissons incluses

À partir de 1085€⁽²⁾/pers. au lieu de 1270€



Du 4 au 9 septembre, embarquez à bord du MS Monet, bateau de catégorie 4 ancrés pour une croisière magique au cœur de la vallée de la Moselle et qui traverse une région façonnée par l'homme depuis 2000 ans.

Des dizaines de châteaux surplombent de petits villages viticoles bordant la rivière, tels que le château d'Eltz, un château de comtes de fêtes nichés dans un paysage de collines ou encore l'imposante forteresse d'Ennreitsstein dominant la confluence entre le Rhin et la Moselle.

Croisi Europe
Les croisières, à bord de nos navires.

Renseignements et réservations dans votre agence de voyages habituelle ou au 0825 333 777¹⁰



REF. TIS_TSP - (1) Transport aller/retour en autocar Combedoussou inclus. (2) Prix par personne, à partir de base cabine double catégorie C, en port principal. 10 Service 0825 333 777 - prix appel 0806790022. Offre promotionnelle valable pour toute nouvelle réservation du 28/07/2023 au 21/08/2023, sous réserve de disponibilité au moment de l'inscription, non remboursable et non cumulable avec une autre offre. Code tarif: 0806790022. Photos non contractuelles. © Paul Hébert, Shutterstock. CreaStudio N°230760

Village de jeux: la 5^e édition est lancée sur l'esplanade



Gros succès pour le bain de mousse, /DDM, Hélène Spring

Pour la cinquième année consécutive, l'esplanade des Fontaines se transforme les mercredis d'été en Village de Jeux. Une bouffée de fraîcheur avec des jeux d'eau, un toboggan aquatique, un parc à mousse, ou encore des structures gonflables musicales.

Déjà un immense succès dès ce premier mercredi d'une série de quatre. Plus de 1 000 enfants âgés de 2 à 12 ans ont profité en effet des cinq animations ludiques et gratuites orchestrées par le prestataire de services YG Animations.

Yannick Graniou, gérant fondateur de cette société, explique : « Habituellement, le premier mercredi est le plus calme. Vu la fréquentation d'aujourd'hui nous sommes plus que satisfaits. Cette



Un bain rafraîchissant pour les petits Montalbanais, /DDM, H. S.

animation organisée par la mairie devient un rendez-vous attendu... Les familles reviennent d'une année sur l'autre ». Prochains rendez-vous les mer-

credis 2, 9 et 16 août de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h. Après l'effort... Un stand propose boissons fraîches et restauration sucrée pour le goûter.